



Protokoll des Mitgliedertreffens vom 06.01.2020

Anwesende:

Dietrich Anders	Manfred Winter
Volker Leptien	Wolfgang Cordes
Jürgen Vollbrand	Dirk Steglich

1. Dirk Steglich begrüßt die Teilnehmer der Runde und wünscht eine frohes und erfolgreiches neues Jahr. Er übermittelt weiterhin die Weihnachts- und Neujahrsgrüße aus Mali und Benin, die ihm per Email in den vergangenen Wochen zugegangen sind. Alle Mitarbeiter der ACDM in Sévaré sind wohlauf, sie hoffen weiterhin von den Unruhen im Land verschont zu bleiben. In Benin ist die Lage völlig unkritisch: Rodrigue Adjassin wird die Arbeiten mit der Fruchtsaft-Kooperative beginnen und zu gegebener Zeit berichten.
2. PA erhielt (wie auch in den Vorjahren) eine Einladung zum Grünkohlessen der SPD am 15.02. ab 19:00 in Dorfkrug Hamwarde.
3. Zur Überarbeitung und Aktualisierung der Internetpräsenz von PA wurde im August 2019 mit dem Schüler Artur Kayl vereinbart, dass dieser Vorschläge unterbreitet und sich ggf. um deren Umsetzung kümmert. Dirk hat den Jahreswechsel zum Anlass genommen hier nachzuhaken. Am 10.01. wird sich Dirk mit Artur Kayl. Treffen um sich das Resultat der Bemühungen anzuschauen und das weitere Vorgehen zu besprechen.
4. Das BEI hat durch seinen Mitarbeiter Benjamin Hellwig einen Steckbrief von PA verfasst, der unter <https://www.bei-sh.org/mitglieder-detail/partnerschaft-afrika> abrufbar ist. Jetzt bietet sich die Gelegenheit ein entsprechendes Roll-up (ein auf textilem Gewebe gedrucktes und entrollbares Plakat, das für Werbezwecke genutzt werden kann) vom BEI für lediglich 50 € zu beziehen. Dies wird im Rahmen eines vom BMZ geförderten Projekts in Absprache mit PA gefertigt. Die Gruppe nimmt dieses günstige Angebot gerne an.
5. Das vom BMZ geförderte Gartenbauprojekt Touara in Mali ist abgeschlossen. PA liegen Originalquittungen der Monate bis einschließlich Oktober 2019 mitsamt einer Belegliste vor, die den Projektfortschritt gut abbildet. Nachzutragen seitens der ACDM sind die Ausgaben Nov.-Dez. 2019. Die Abrechnung mit dem BMZ ist Ende Juni 2020 fällig. Volker Leptien wird in den nächsten Tagen Kontakt zur ACDM herstellen und den Abschlussbericht sowie die Komplettierung der Belegliste anmahnen.
6. Die sog. Internationale Klima Initiative (IKI) des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit (BMU) erlaubt ausländischen nicht-Regierungsorganisationen Förderungen von Projekten zum Klimaschutz und der Biodiversität zu beantragen. ACDM plant in diesem Zusammenhang ein

Aufforstungsprojekt. Hierzu muss ein zweistufiges Verfahren erfolgreich durchlaufen werden; eine Antragsskizze muss bis zum 20.03. eingereicht werden. Bei erfolgreicher Evaluierung (globaler Wettbewerb!) wird dann der Projektinitiator aufgefordert einen detaillierten Projektplan einzureichen. PA freut sich über das diesbezügliche Engagement von ACDM und wird es nach besten Kräften unterstützen. PA muss glücklicherweise dabei nicht als Projektpartner agieren – ACDM kann einen Antrag direkt stellen. Herausforderungen bestehen allerdings bzgl. der Darstellung des globalen Zusammenhangs im Antrag generell und in der geforderten Sprache (Englisch). Weiterführende Informationen über IKI finden sich unter <https://www.international-climate-initiative.com/de/> .

7. Für die Jahreshauptversammlung bietet sich der 06.04. an. Die Gruppe beschließt nach kurzer Diskussion, die JHV zum Apriltermin abzuhalten.

Nächstes Treffen am 03.02.2020, 19 Uhr 30, wie üblich im TO.

Dirk Steglich